

Ladinische Sprache und Kultur

Ladinisch gehört zu den kleinsten Sprachen Europas. Diese Sprache, die einst die verbreitetste Sprache in der Alpenregion war, wird heute in noch im Gadertal und Grödental, aber auch im Fassatal (Provinz Trentino), Buchenstein, Ampezzo (Provinz Belluno) und im Schweizer Kanton Graubünden gesprochen. Die ladinische Sprache ist in Südtirol neben Deutsch und Italienisch als dritte Landessprache anerkannt und wird in den Schulen als Pflichtschulfach gelehrt, damit die Sprache und Kultur nicht in Vergessenheit geraten.

Ladin Language and Culture

Today, Ladin is one of Europe's least spoken languages. However, it was once the most widely spoken in the alpine region, can still be heard today in South Tyrol's Gader and Gröden Valleys, as well as in the Fassa Valley (in Trentino province), Buchenstein and Ampezzo (in Belluno province) and in the Swiss canton of Graubünden. The Ladin language is recognised as South Tyrol's third language alongside German and Italian, and is taught as a compulsory subject in schools, so that the language and culture are not lost.

Lingua e cultura ladine

Il ladino appartiene alle lingue minori europee. Questa lingua, un tempo la più diffusa nella regione alpina, viene parlata ancora oggi in Val Badia e Val Gardena, ma anche in Val di Fassa (Trentino), a Livinallongo, Ampezzo (provincia di Belluno) e in Svizzera nel cantone dei Grigioni. In Alto Adige, il ladino, insieme al tedesco e all'italiano, viene riconosciuta quale terza lingua ufficiale e insegnata nelle scuole come materia obbligatoria, in modo che la lingua e la cultura ladine non vadano perse.

Eine Kostprobe gefällig - Care for a taster - Gradite un assaggio?

- » Guten Tag - Good day - Buongiorno = **bon dí**
- » Gute Nacht - Good night - Buona notte = **bona nuet**
- » Wie geht es dir - How are you - Come va? = **co vala?**
- » Was machst du heute - What are you doing today - Cosa fai oggi? = **ce fesa ncuei ?**